BM | ELLE | 8 Mars

# DES FEMMES MAROCAINES D'EXCEPTION UN PEU PARTOUT DANS LE MONDE

Elkssaimi, Soual Talsi, Angleterre Nadia Ghazzali, Canada Gabon a Chiadmi, Espagne Sahra Jaber, étudiante à Oslo 39|BM|N°40 38|BM|N°40

C'est de façon assez particulière que le Ministère en charge de l'immigration et des MDM a choisi de fêter la femme ce 8 mars 2013. Il a en effet décidé de primer 5 femmes marocaines issues de l'immigration. A leur actif des actions hors pair au sein de leur pays d'accueil, un parcours original, exceptionnel qui mérite que l'on s'y attarde, ne fût-ce que quelques instants.

Elles agissent dans des environnements très différents. Les unes ont choisi l'associatif alors que les autres sont plutôt versées dans la recherche et donc l'académique. Mais elles ont toutes un point commun : avoir déjà une reconnaissance pour ce qu'elles entreprennent dans les pays d'accueil. Aujourd'hui, c'est le Maroc, leur patrie d'origine, qui les remercie car pour toutes ces femmes, et certainement bien d'autres encore, « la reconnaissance c'est important».





intégrée comparativement à d'autres pays européens. Sahra est actuellement la plus jeune élue locale de la ville d'Oslo. Sa devise : plaider en faveur des droits des jeunes, des jeunes marocains en particulier. Dans son pays d'accueil, elle ne cesse d'accumuler les prix pour ses actions auxquelles elle consacre un temps précieux même si elle est toujours étudiante en Sciences politiques à l'Université d'Oslo.

Elle obtient en 2013 le prix « Young leader of the year » décerné par Leadership Fundation en Norvège et le prix international « innovation et créativité » par le Parlement européen. Son travail bénévole pour le Ministère norvégien de la Culture, fait d'elle une nominée cette année par les habitants d'Oslo pour le prix « name of the year in Oslo ».

## LEILA CHIADMI

Sa fonction ? Chercheuse à l'Université de Grenade, une région du Sud au climat doux, proche de celui de son pays d'origine. Sa vocation ? Les études, la recherche et le perfectionnement. Cette jeune marocaine n'est pas un produit de l'immigration. Elle débarque en Espagne pour poursuivre ses études après avoir obtenu une Licence en Biologie de l'Université Ibn Zohr d'Agadir en 1999. C'est Grenade qu'elle choisit. Elle y décroche un Master en génie tissulaire en 2007 et un Doctorat en Génie chimique de l'Université de Grenade en 2013 et devient, en 2008, Présidente de l'Association des chercheurs étrangers en Espagne. Ce qui est loin d'être une mince affaire.

Elle est par ailleurs la première marocaine de l'Université de Grenade à avoir déposé des brevets d'invention internationaux. Ce qui lui vaut le prix de la Recherche Scientifique du Conseil des Jeunes Arabes pour le Développement Intégré de la Ligue Arabe.



### HANANE ELKSSAIMI

C'est au gabon, un des pays africains les plus proches du Maroc que Hanane Elkssaimi a élu domicile. Non pas par hasard. Après avoir obtenu une double diplomation en Administration des Affaires (HECI-Rabat et l'Université du Québec), elle décroche un poste de Directrice Communication zone Afrique de l'Ouest et Centrale du groupe HECI-Casablanca. Le groupe avait en effet décidé de s'ouvrir sur l'Afrique et d'y établir des filiales. Le poste qu'elle décroche lui permet de se forger sa propre idée sur le continent et d'en connaître les modes de vie, de fonctionnement... Ses compétences sont repérées. Elle est nommée en 2006 Directrice Générale du Consortium international de travaux publics (CITP), basé au Gabon. Hanane Elkssaimi est membre de l'Union Marocaine au Gabon, chargée

des démarches de parrainage de la promotion 2011 de l'Ecole du Prytanée Militaire de Libreville. Elle a été décorée en 2011 par le Président du Gabon par la médaille de la Gendarmerie nationale, suite à la réalisation de nombreux chantiers d'envergure pour les Ministères de la Défense et de l'Intérieur.

Willisteres de la Defense et de l'Ilite



Conseillère juridique au sein de Citizen Advice Bureau, Souad Talsi vit en Angleterre depuis son plus jeune âge où elle a rejoint son père à Londres en 1972. Dès ses 15 ans, elle se propose pour être traductrice et aider les immigrés marocains à avoir ac-



cès aux services de santé et aux administrations anglaises. Quelques années plus tard, elle crée le premier centre pour les femmes marocaines en Grande-Bretagne, Al Hassanya. C'est ce qui lui permettra, entre autres, de devenir représentante du groupe consultatif national des femmes musulmanes au sein du gouvernement de Grande-Bretagne et du MRAP (Migrant and Refugee Advisory Panel), organisme qui conseille le maire de Londres sur la meilleure stratégie à adopter vis-à-vis des migrants et réfugiés vivant à Londres. A la création du Conseil de la Communauté Marocaine à l'Etranger, elle est appelée à en devenir membre.

Elle reçoit le 27 janvier 2011 une distinction des mains du Prince Charles de Galles qu'il l'avait nommé membre de l'Ordre de l'Empire Britannique.



# **NADIA GHAZZALI**



C'est une des grandes fiertés marocaines au Canada puisqu'elle est aujourd'hui Présidente de l'Université du Québec à Trois-Rivières. Elle arrive au Canada en 1992 comme chercheuse postdoctorale au Département de mathématiques et de statistique de l'Université McGill.

Elle enseigne de 1993 à 2012 en tant que professeur au Département de mathématiques et de statistique de l'Université Laval. Elle est aussi titulaire de la Chaire CRSNG-Industrielle Alliance pour les femmes en sciences et génie au Québec depuis 2006. Elle accumule les titres : Nadia Ghazzali a occupé le poste de Secrétaire Générale de l'International Networtk of Women Engineers and Scientists (INWES) de 2008 à 2011. Elle est membre de l'Académie Hassan II des Sciences et Techniques du Royaume du Maroc. Elle a reçu le Prix du Centre Jacques Cartier (2012) et l'INWES Distinguished Service Award (2011). Elle a aussi obtenu le Grand prix pour l'avancement des femmes au gala Femmes de mérite de la YWCA (2008) et le Trophée des femmes arabes en enseignement et recherche (2007).